

SOCIAL

EL PERIODICO que
conquista a sus lectores
por su seriedad.

INDICADOR
Director-Gerente:
TITO CALDERÓN '11
Fundado el 19 de Enero
de 1932
Suscripción mensual L. 0.50
Impreso en los talleres
Suc. LA MARINA

Semanario Independiente de información y variedades
Amante del progreso y engrandecimiento de los pueblos.

—Registrado como correspondencia de segunda en la Dirección General de Correos de la República.—

AÑO VIII EL PROGRESO, YORO, DICBR 23 1939 N.º 280

Fué Noche Buena su principio

Per sobre todo aún existe y existirá por siglos enteros en el conocimiento humano, el nacimiento emocionante y divino del Maestro de Galilea. La historia lo repite constantemente y los hechos comprueban con claridad meridiana, que en la enorme rueda de nacimientos y muertes, el principio tiene fin en la muerte material, mientras en lo espiritual y divino su fin es el nacimiento a la vida terrena, en la eterna sucesión de las generaciones que nacen y mueren.

El principio terrenal del hijo de Dios nacimiento de Jesús, constituyó un acontecimiento exelso, grandioso y deslumbrante que ilumino con luz celestial al mundo material lleno de inmundicias, miserable y falto de fé; y del corazón puro y la mente única del Cristo, brotarón bandad y palabra redentoras llenas de verdad, que por su real concepción filológica se llegan de igual manera a todas las almas como a todas las sectas, credos y religiones, palabra que vivirá eternamente en toda la humanidad, aún en aquellos que niegan viviendo, enseñando y difundiendola con otro nombre, porque ellos también tienen fé en su Señor y Cristo es UNICO.

Su fin material, el calvario, fué también acontecimiento divinamente poderoso y otra luz celestial alumbró el mundo y todo fué confusión, espanto y arrepentimiento; eterno será por los siglos la osadía humana, al elegir en cambio del MAESTRO PERFECTO a un ladrón miserable, pleno de inmominia, bajo como su nombre lleno de lodo. Y el castigo fué enorme y la sentencia inapelable; los ladrones se adueñan de los bienes terrenos, de la libertad y la vida humana; y destroran la conciencia del mundo, pervertiendo la ley de Dios, atentado contra el infinito poder del cielo; y hasta se comparan con él UNICO.

Y nosotros como todos los humanos, somos viajeros incessantes é imperfectos, que en la rotación de los siglos y a fuerza de atravesar las mansiones espirituales de los Dioses, por causa de las muertes materiales, vamos adquiriendo brillo y talento, acercandonos a la perfecta y divina concepción de la fé que con ejemplos vividos é edificantes derrama sus frutos sobre la humanidad doliente.

Mientras en la vida terrena tenemos actos especiales, para conmemorar el nacimiento de Jesús, Cristo, el 25 de Diciembre, es este el principio, NOCHE BUENA, de alegría inmensa, de risa loca; es lo humano y material entremesclado a lo espiritual y divino. Bienvenida sea NOCHE BUENA.—LEON MARQUEZ.

La Standard no es subsidiaria de la United Fruit Company

San Pedro Sula— Con el único fin de volver por la verdad, se desvirtuó categóricamente la aseveración hecha por un periódico de Tela, el cual, en reciente artículo publicado, asegura de la Compañía Standard es subsidiaria de la United.

Como no es la primera vez que se cae en error tan infundador de una vez por todas y en honor a la verdad, se advierte que las dos instituciones mencionadas no tienen ninguna afinidad, salvo las buenas relaciones que se cultivan entre entidades comerciales como las cultiva la United Fruit con numerosas empresas de dentro y fuera del país.

Para hacer la declaración anterior nos pusimos al habla con altos Jefes de la Frutera en La Lima, quienes nos han autorizado para dar la explicación que dejamos expresada.— DIARIO COMERCIAL.

La Gompañia Frutera invirtió en compra y acarreo de fruta L.10,312.36

Durante el pasado mes de noviembre el movimiento de fruta por el ferrocarril Nacional fué el siguiente:

Tallos comprados a finqueros nacionales 13 767, a un costo de 6,392.36 Lps.

Carros alquilados al Ferrocarril Nacional para el transporte de esa fruta. 49. Se pagaron por el alquiler de esos carros 3,920.00 Lps.

Total por compra y acarreo de fruta durante el mes de noviembre en el Ferrocarril Nacional.....10,312.36 Lempiras

DR. Gabriel R. Aguilar

Ofrece sus servicios como Médico y Cirujano Especialidad en PARTOS

Atiende llamadas de urgencia a toda hora

Prolongan sus funciones



Gral. Tiburcio Carías A. Ing Abraham Williams C. Presidente y Vice-Presidente de la República, quienes por aclamación unanime del pueblo hondureño han sido proclamados por la Honorable Representación Nacional a continuar en el Poder de la Nación hasta el periodo de 1949, según la Reforma del artículo 202 de la Constitución Política. SOCIAL, justo que es en las causas de provecho nacional, aprovecha esta nueva oportunidad para presentar, a los miembros que integran la Legislativa, y a los ciudadanos Carías A. y Williams Calderón, nuestro voto sincero por tan esperado acto de reconocimiento a los Jefes del Estado.

El Decreto de la Asamblea Nacional, re formando el Artículo 202 de la Constitución Política

EL CONGRESO CONSIDERANDO: que es un deber patriótico velar por el indio finido mantenimiento de la paz ha logrado implantar el actual Gobierno presidido por el Dr. y Gral don Tiburcio Carías Andino, como el medio más eficaz para obtener la feliz realización de los destinos nacionales.

CONSIDERANDO: que la universalidad de los hondureños se ha expresado de manera elocuente é indiscutible de conformidad con tal propósito y que para éste se verifique conviene al país la reforma del Art. 202 de la Constitución Política vigente, en el sentido de prolongar sus efectos hasta el primero de enero de 1949 para que el Dr. y General don Tiburcio Carías Andino, Presidente Constitucional de la República y el Ing. y General don Abraham Williams Calderón, Vice Presidente de la misma, continúen hasta dicha fecha en el legal ejercicio de sus respectivos cargos.

CONSIDERANDO: que el Congreso Nacional es la genuina representación del pueblo hondureño y que procede de acuerdo con la voluntad de sus representados;

POR TANTO, DECRETA:

Artículo 19—Reformar el Art. 202 de la Constitución Política vigente, que se leerá así:

«Art. 202.—La Presidencia y Vice-Presidencia Constitucional de la República, ejercidas, respectivamente, por los ciudadanos Dr. y Gral don Tiburcio Carías Andino, e Ing. y Gral. Abraham Williams Calderón, terminarán sus funciones el primero de enero de mil novecientos cuarenta y nueve; y, con tal fin, continuarán en suspenso el Art. 117 de esta Constitución hasta el 19 de enero de 1940; y los Arts. 116 y 118 de la misma Constitución, hasta el primero de enero de 1948».

Art. 29—El presente Decreto será ratificado constitucionalmente y entrará en vigencia el primero de enero de mil novecientos cuarenta y tres.

Dado en Tegucigalpa D. C., en el Salón de Sesiones, a los diez y ocho días del mes de diciembre del mil novecientos treinta y nueve.

PLUTARCO MUÑOZ P.

Presidente.

Vicente Cáceres.
Secretario.

Alejandro Castro
Secretario.

SOCIAL

Se complace en desear a sus estimados suscriptores, anunciantes y colegas de dentro y fuera del país, muy alegres pascuas y venturoso año nuevo

1939 1940

Juan P. Rojas y Familia

Desean a sus amistades felices Pascuas y prospero Año Nuevo

La Empresa Estevez y Co

Empresario del Centro Gran Royal y su representante en Progreso Profesor Reynald desean a todos, unas felices pascuas y un próspero año nuevo.

La sociedad progresa rechaza la iniciativa caritativa en favor de los Niños Pobres

Don Manuel Garcia esta construyendo una bellissima alameda escolar

Hace algunos meses estuvimos luchando en pro de la organización de una Junta de padres de familia, en unión de la Directora de Escuela de Niñas Profa. doña Aurora Cruz, para lo cual buscamos la valiosa cooperación de los distinguidos señores, don Manuel M. Garcia y P. M. don Melesio Velásquez la que nos fué ofrecida con todo entusiasmo. Pues bien, en esa fecha dijimos a los pocos padres de familia reunidos, que entre otras cosas se presentaba la oportunidad de que, la Junta de Padres de Familia trabajen para que fueran obsequiados los niños pobres en la Navidad. Nunca se volvió a hablar de este humanitario tema, hasta hace poco, disponiendo las maestras, en unión del periódico "Social" dar un baile en el Club "Fenix Social", con el fin de recaudar fondos para obsequiar a los niños pobres en la fecha antes indicada.

El baile fué dado, pero parece que por múltiples motivos resultó un fracaso, hasta el grado de que la misma Naturaleza estuvo en contra de tan plausible finalidad, no dando ni siquiera para cubrir los gastos.

Si el propósito no está guado por un simple espíritu de imitación, sino por una idea firme, aunque estos trabajos hayan principiado bastante tarde, no hay motivo para desesperar. La realización de toda idea implica lucha, y hay que luchar hasta vencer. Excitemos pues, a las personas iniciadoras de tan benéfica idea, que organicen comisiones recaudadoras de fondos, y que luchen con fé y decididamente, que al final les sobreirá el triunfo, contra la opinión de los descreídos.

Don Manuel M. Garcia ha mandado hacer almécigas, con el fin de sembrar una alameda. La mayor parte de esos arbolitos han sido sembrados por su propia cuenta en estos últimos días. También ha mandado colocar varias camionadas de arena frente a los portones de ambas escuelas, para que se distribuyera en los distintos aparatos del Gimnasio. Escalar, por encontrarse imposibles en el lodazal. El domingo, don Tono Rodríguez, Secretario de la Comandancia, inició el trabajo en los aparatos de las niñas. Allí estuvimos nosotros observando su labor escomiástica. Con los mismos faltistas esta verificando la chapoda de los alrededores de la misma escuela, demostrando que la labor de cooperación continúa una de las bases del progreso de los pueblos.

Señores don Manuel M. Garcia y don Tono Rodríguez, deben estar seguros ustedes de que tanto las Profesoras como las alumnas se lo agradecerán, y a nosotros que tanto anhelamos la comodidad para los niños, nos proporciona gran regocijo.—ROLANDO

Baile honor boda Garcia-Mazier

Esta noche en los amplios salones del club Fenix Social, los caballeros que apadrinan la boda de los apreciables jóvenes Garcia Mazier, obsequiarán a los contrayentes y demás invitados despues de los actos civil y religioso, un regio baile el que será amenizado por una de las mejores marimbas de San Pedro Sula.

Ampliamente relacionado los esballeros iniciadores del festival, el homenaje bailable presentará un verdadero éxito social.

PARA Tegucigalpa toma un pasaje el electo alcalde Mpal. del proximo año P. M. don Melesio Velásquez y el señor comandante Local Coronel don Felix Gámez U. Buen Viaje.

DESPUES de disfrutar alegres días de placer, en la bella ciudad de La Ceiba, ha regresado a su residencia en ésta la joven y apreciable señora Sara de Bannanton. Presentamos nuestro atento saludo.

CON el objeto de hacer mayor la circulación de este semanario nuestro Director don Tito Calderón visitó los vecinos lugares de Puerto Cortes y Omoa, habiendo obtenido mayor éxito en su gira periodística.

NUESTRA oficina de Redacción tuvo la grata visita de nuestro estimable colega, el Director del semanario el País, don Miguel Angel Velásquez, quien en jira de acercamiento recorrió varios puertos del Norte, con procedencia de La Ceiba.

Tito Calderón H.

Agradece las cartulinas de felicitación de pascua y año nuevo retornandolas con la mayor felicidad en 1940

Maria T. Arita

Se complace en enviar a todas sus amistades, un saludo de felicitación, deseándoles alegres pascuas y muchos años de vida en el año nuevo.

La Casa Comercial

de Antonio Nuñez Díaz
desea a su estimables clientes y amigos, alegres pascuas y prospero año nuevo

Manuel Lobo y Lobo

En pascua y año nuevo, felicidades
San Pedro Sula.

Alonso Murillo

Desea a todos sus favorecedores y amigos, felices pascuas y un venturoso año nuevo

S O C I A L

S. MAHCHI Y HNO.

Comerciante en General

Es el almacén preferido por las damas y caballeros del mundo elegante.

Precios Sin competencia

Jorge J. Handal y Hermano

El establecimiento más acreditado de la ciudad, ba tiendo en todo por la baratura de los precios de su artículos, y el buen trato con que atiende su propietario. Antes de hacer sus compras vaya donde Jorge J. Handal.

GRAN DEPOSITO DE MADERA

Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y Caoba. Sus Precios no tienen discusión

Mi Cásita

DE DANIEL BALI

Desea a su estimada clientela felices Pascuas y un venturoso Año Nuevo

El Comercio

de H. S. Hall

En este popular establecimiento le proporcionarán todo lo que Ud. desee, pues siempre tiene un surtido completo de artículos de fantasía y miles de atracciónes más

Anexo departamento de DIVERSES siempre frescos

A. Soliman e Hijos

Comerciantes en General

Tienen constantemente gran surtido de mercaderías, que venden a precios más bajos de la plaza. En su departamento de viveres hay siempre todo lo que desea Ud. — Visítanos.

PENSION "ROMERO"

SITUADA A DOS CUADRAS DE LA ESTACION

Reo ganizado por su nueva propietaria, atendiendo personalmente a la clientela. Cuartos amplios y alimentación abundante

Seriedad y Respeto Prefierala.

SUSCRIBASE A

El Espectador Habanero

"El Magacén de las Tres Americas"

(PUBLICACION MENSUAL)

y tendrá derecho a los beneficios que ofrece el CIRCULO INTERNACIONAL AMERICANISTA

(Suscripción anual: 3.00 Moneda Cubana o U. S. Cq.)

Haga su remesa por Giro Postal o Bancario a la orden de:

Espectador Habanero, Calle Obispo 69, Habana, Cuba

HACIENDA "DEVONIA"

El Progreso, Dep. de Yoro.—Establecida en 1919.

Vacas de sangre, alimentadas con con Afrecho y Salvado

POR ESPACIO de veinte años esta Hacienda ha servido a Progreso con la variedad de sus productos: Leche fresca, un-fina y tande, a precio de la plaza; Queso blanco, de crema, de tapatio, fresco, todos los días. 0.50 L. la libra. A su domicilio: Queso de pimiento, L. 0.60 la libra. Nata fresca, du c. L. 0.70 la libra; Mantequilla amarilla a L. 0.90 la libra; Miel de Abeja a L. 1.00 la botella

— Toda clase de Fruta en tiempo de cosecha —

— Fijese en la canasta blanca con la divisa «DEVONIA» y no se deje engañar con otros que venden queso inferior en canastas blancas.

Sucursal de venta de Leche y Frutas, en la casa de doña Antelma Murillo, frente a la Farmacia Central.

F. G. EWENS.—Prop.

Situa a Jos cuatras al Este de la Iglesia Católica. Visítela.

Purrz — Asco

Por qué

¿Por qué me diste corazón. Dios mio?
¿Por qué, Dios mio, corazón me diste?
Aunque me río, la inquietud me asiste;
me asiste la inquietud, aunque me río.

Soy triste por amor y desvario;
por amor desvario y me bayo triste;
si en el me fio, su dolor me viste;
me viste su dolor, si en él me fio.

Cómo su ruego el corazón callara,
como callara el corazón su ruego,
cómo su fuego vivo se apagara.

cómo apagara, Dios su vivo fuego,
aunque su ardor en lágrimas mojará . . .
En lágrimas de pena te lo entrego.

Alfonso MEJIA ROBLEDO

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Uno de los edificios más bellos que tendrá Honduras será palacio Municipal, obra gran colaborador gobierno, Alcalde Municipal de este término General José C. López. Así es como se demuestra lealtad; así es como se colabora en pro basta labor reconstrucción nacional que está llevando a cabo nuestro ilustre mandatario D. y Gral. don Tiburcio Carías.—Octaviano Arias.

Sastreria La Elegancia

de MARCOS DELGADO

Por lo bien tallado en sus confecciones de trajes para caballeros se ha conquistado de merecida fama. Tiene siempre pantalones de diferentes telas y de toda medida, bien tallados.

Taller frente al Hotel Nuevo.—Progreso

PENSION CENTRAL

LA MEJOR Y MAS CENTRICA EN TEGUCIGALPA D. C.

Cuartos amplios. Alimentación abundante

Precios equitativos. VISITELA.

Ha salido

«Si él llama nuevamente por teléfono
Le dices que no insista, que he salido . . .»
y quieta, espiritual, como la tarde
otro rumbo tomó, desconocido . . .
Alfonsina pensó súbitamente
como el mar de la plato era su tumba

Donde a modo de inmensa catatumba
Dejaba su dolor, piadosamente.

El misterio sutil y la grandeza
del maqnanimo plata caudaloso
sintió su postimer beso amoroso
y su renunciamiento y su tristeza
Y se abrazo a la muerte tiernamente
era su gran amor . . . su confidente.

Sin monótano adios . . . Y a su partida
de infinito dolor quedó transida
una patria, que es todo el continente.
¡Quédate para siempre así, Alfonsina!
reclina tu cabeza un poco más . . .
Así . . . muy quedamente
y procura dormir profundamente
para no despertar.

No rompas el encanto de tu sueño
que si él llamara acaso por teléfono
cumplire tu recado.

¡No tomas, Alfonsina No me olvido . . .
y como que preciento, vuelves pronto,
Le diré: qué has salido

Ricardo PRIETO

Octaviano, Les desean alegres pascuas

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Desde ahora deseamos a nuestros lectores pascuas alegres, y año muy próspero. Nos hemos portado bien, hemos abogado por la paz de Honduras y tenemos derecho a pedir a Dios que nos envíe sus bendiciones. Buen no, querido lectores a gozar en la pascua y a luchar honradamente el próximo año.—Octaviano Arias

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Elmira Paz, maestra en servicio en escuela varones "José Cecilio del Valle" de esta ciudad, falleció ayer. Las primicias de su juventud y su profesión las brindó sin recelo en holocausto de la escuela y la patria. En el corazón de sus compañeras de labores, la flor immaculada de su recuerdo innarcesible.—Miguel Angel García, — Director,

ERIAL

EN Todo tiempo la mejor CERVEZA

P N COLA

El Refrescante superior, revolucionario de las imitaciones terminadas en Cola

VAPORES de la

Gran Flotá Blanca -

de ELDERS & FYFFES

Servicio de Pasajeros y flete entre los puertos de Honduras, los Estados Unidos y Europa

- Agentes en Honduras. -

Puerto Cortés

Tela

Puerto Castilla

TELA RAILROAD C6

TELA RAILROAD C9

TRUXILLO RAILROAD C9

J. SIWADY & CIA.
COMERCIANTE

Importadores y Exportadores. Renovación constante de mercaderías Europeas y Americanas. Visite este Almacén.

STED tendrá la oportunidad de adquirir premios por medio del
Cupón Comercial
SIEMPRE RECUERDE EXIJIRLO A SU COMERCIANTE.
AL COMPRAR.
Publicidad Comercial.--San Pedro Sula.
Raymundo O. Pilloni.

ZAPATERIA y TALABARTERIA

de Luis Villalobos



Precios los más BAJOS de la plaza

Ofrece al público en general un extenso surtido de CALZADO y demás artículos relacionados con la industria de suela.
Equipado con una moderna máquina costuradora eléctrica
CHAMPION

El Grand Chic

Sástreria de Salvador Handal
Desea a su estimable clientela alegres
Pascuas y venturoso Año Nuevo.

Panadería El Triangulo

CARLOS HAM Propietario

Venta de toda clase de Comestibles, y se elabora el mejor PAN de la plaza. Visite EL TRIANGULO y se convencerá. Frente al Comisario.

"EL ENGANTO"

J. SAADEH

Nuevo Establecimiento, con gran surtido de mercaderías, sus precios sumamente baratos que estarán al alcance del más pobre. Su lema es Honradez, y equidad, ganar poco y pronto. -Contiguo al Bazar Los Muchachos.

La Española

de SALVADOR GABRIE

Ofrece a su clientela un surtido completo de diferentes mercaderías y a precios sin competencia.

El Nuevo Hotel

C. S. HANDBALL

Se pone en conocimiento del público de dentro y fuera de la ciudad, que ha sido abierto nuevamente bajo la dirección de su antiguo propietario EL NUEVO HOTEL, está situado en la parte más céntrica de la ciudad. Este establecimiento se ofrece al servicio del público completamente reformado. Su lema es: Honradez y Buen Trato.

Frente a la Estación del Ferrocarril en esta ciudad, encontrara usted la

Tipografía "LA MARINA" SUC.

Donde podrá ordenar sus trabajos tipográficos Ofreciéndole Atención, Esmero y Precisión.

Administrador

Tip. "La Marina" Se abre en de usted

Obras son Amores

"He procedido como Jefe del Estado y no como Jefe de un Partido"
TIBURCIO CARIAS A.

El pueblo hondureño contempla la aurora del nuevo año que viene, en el seno de la Angusta Asamblea Legislativa fué leído el mensaje del Primer Magistrado de la Nación; ese documento trascendental contiene a grandes rasgos la magna obra realizada por este hombre fuerte que con la cooperación de sus colaboradores en su afán de hacer tangible el resurgimiento de una nación que yacía en su lecho de muerte esquelizada por la nación constantemente sangría de los malos hijos que bajo el pretexto de buenos guadores, la hundieron en el caos y en el descrédito. La gestión administrativa del General Carías, es digna de ser imitada por todo aquel que desea colocar en alto orgullo y enhiesto, el lábaro de la victoria: porque venciendo los obstáculos más insuperables, por su constancia y clara visión del porvenir, suma un año más al ejercicio del poder que para bien de Honduras ha continuado por la suprema voluntad ciudadana.

El General Carías ha demostrado a "tirios y troyanos" que Obras son Amores y no buenas palabras. Están con vencidos sus enemigos de que como gobernante, ha hecho obra superlativa de reconstrucción patria por un lado... garantizando la segetidad patria, su autonomía dentro de los linderos del derecho con gesto de patricio romano, como Leónidas en las Termópilas, ante el conflicto limitrofe, "hónduro pinolero" haciendo caso omiso de "ofrecimientos recíprocos" y por otro, llamando a los descontentos, para que vengan a convivir con nosotros, pues no es gobernante solo para los adseritos a la organización política que representa como Jefe Supremo, sino también para la universalidad de los hondureños y adaptados.

El mensaje presidencial es un documento valioso digno del mejor encomio, su laconismo hace comprender de que el Cineinato hondano le gustan mucho las metáforas, su lenguaje es sencillo para que su fé pública y su patriótico interés sea comprendido por todos. No se necesita esfuerzo para comprender con claridad meridiana que ese documento revela, lo que en el futuro será capaz de hacer el hombre que cultivó la madre tierra como símbolo, y emulación de virtudes cívicas. Su amor a la paz y al trabajo por un lado y por otro, su promesa cumplida de ligar voluntades, para que la paz sea inalterable. Por eso sin recelos, difunde ese sagrado evangelio para que todos los hondureños de todos los colores políticos, razas y religiones, rueguen al Dios de las naciones porque sus días se alarguen ojalá por varios lustros, y que los hombres de agraciados canten un himno de concordia al entrar el nuevo año y que diganse felices cubir plagas gloriosas de la bandera del derecho el General Carías, primero en la paz el primero en la guerra, y el primer en el corazón de los ciudadanos. - El Esfuerzo.

Las apariencias

No es poca ventaja que el traje del hombre nos revele su trabajo, sus costumbres, su iniciación, sus recursos y sus planes para el futuro. El señor teniente, por ejemplo, es, en estos puntos capitales, un libro abierto. Un libro abierto para los vecinos y amigos para el transeúnte, el comerciante y para las niñas casaderas. Hasta es posible, sin rayos X, adivinar el dinero que lleva en el bolsillo, con el dato de la fecha en que fue pagado el presupuesto de su batallón.

Un teniente es una cosa clara entre tantas nebulosas, un valor definitivo entre tantos enemigos... ¿Quién sospecharía, por ejemplo, que aquel cara de tonto que pasa al lado suyo es diez veces millonario y que pretende serlo cien veces más?... ¿Quién supondría que aquel abogadillo de nariz torcida aspira a la presidencia de la República?

El señor teniente aspira, con seguridad absoluta, al grado de capitán. Mientras no sea capitán, no pretenderá ser mayor. Cuando lo sea, únicamente, soñará con los despachos de teniente coronel... El generalato será su ambición postrera.

Es un hombre que va por camino firme y que sabe adonde va; un hombre sin trastiende.

Los moscos no lo miran con mucha simpatía. Representa el orden, la fuerza; goza de preferencia irritantes en las lides del amor. Los viejos comparten, en cierto modo, la simpatía que le dispensan las muchachas, encantados de ver, a través del uniforme a un hombre dezanudo en una sociedad en que todos se muestran desfigurados e no se muestran de manera alguna.

Constancio C. Vigil.
(De "Eslabones")

Solicite nuestro semanario

Tome Cerveza de Primera Clase

SALVA VIDA

TIENE QUE SER BUENA CUANDO SE CONSUME TANTO

Noche Blanca

MARCOS CARIAS REYES.

Un inusitado fulgor iluminaba las cesas. La luna era en los espacios infinitos y serenos sublime lampadario que derramaba su luz pura en el lóbrego vacío. Había millones de fantásticas luciérnagas sobre el follaje verde de los árboles. Había millones de gatas de rocío en las lustroras hojas y, en los ámbitos serenos, en los cielos impasibles, en el alma de las cosas, todo era luz, fulgor divino e inmortal. Noche blanca... noche blanca... noche pura, noche con que sueñan sobre el estanque plácido los ánades azules, noche con que dialogan en el jardín umbrío las castas margaritas, noche en que el alma de las núbiles adolescentes predece en levejirón de ensueño, y que has enseñado a la mía a admirar sobre todos los cultos a la madre naturaleza.

Noche blanca, infinitamente casta. Noche blanca, amorosamente suave. Noche mía, por el ensueño con que meces mi inquietud, por el fulgor con bañas todas las cosas, por la luz que derrama el sublime lampadario de la luna por los espacios sombríos. Te amo, noche blanca, y eres mía.

Mía porque mi alma te comprende y se baña en tu casto fulgor. Mía porque en tu seno albo y fragante meces plácidamente mi ensueño. Mía porque toda la luz que hay en tí ha bañado mi cuerpo; ha bañado mi corazón, ha bañado mi inquietud y ellos son transparentes, por tu infinita bondad, noche casta, noche pura, noche blanca!

Susurra quedamente el lánguido follaje, los cisnes se deslizan cual nenúfares fugitivos sobre el cristal limpio y terso, duermen todas las cosas bañadas de fulgor, cual rápidos galeones huyen las nubes en la amplitud de los espacios, suenan músicas lejanas, donde quiza vibre una inquietud de una niña enamorada, y todos los susurros, todos los sonidos, todas las voces se van, quedan, fugitivas, agitando apenas la onda tersa del silencio.

Noche blanca... noche pura... noche mía. En la placidez de los valles cruzados por senderos fatigados, en la sombría equedad de los abismos, en el tibie regazo de las huertas planideras, en los rústicos vergeles olorosos a resaca, en la creta bravia empenachada de nieves impolutas, vive, canta, palpita tu poesía. ¡Oh noche alba!

Del tranquilo beño sale el humo del yantar, llora en la cepla la tristeza de la raza, sube en el alma la embriaguez de los recuerdos, la mano leda y suave vuela sobre el teclado de marfil, en el florido balcón la novia espera impaciente y los soñadores entretajan su dorada red bajo el piateado derroche de luz.

Y sobre los mares... sobre los mares impetuosos, polifónicos, rebeldes y rugiente, sobre la ola que se encrespa magidera, sobre la soberbia desolación de los océanos, sobre la albura de las velas desplegadas y de los rudos acantilados... eres un prodigio de belleza... ¡oh noche blanca!

¡Maravilloso filtro de melancolía... noche tropical, llena de fulgores y de aromas, mi alma se postra y adora en tí el isean votivo!

Esperen la ultima Sensacion

La Tabalera Central, productora de los famosos cigarrillos; Condor, Lux Royal y Magestic, dará a sus consumidores una grata sorpresa.

Esperela Esperela

Siga buscando los cupones cambiables y en efectivo.

a la Farmacia Central

del suscrito, acaban de llegar medicinas de las principales casas americanas; lo mismo que, un surtido de lociones marca "47-11" y los productos "Tres Flores" de reconocidos méritos.

Julian Oyuela Ponce

TOME

Coca-Cola

Es pura y saludable

SOCIAL

El Estado, los Mineros de San Juancito y la A. N. G.

Ya ha trascendido hasta el pueblo hondureño la noticia de que está para vencerse la concesión que el Estado hizo a la compañía "New York and Honduras Rosario Mining Company" la cual durante muchos años ha explotado los ricos yacimientos minerales de la vecina aldea de San Juancito y que aquella compañía se propone solicitar una cuarta prórroga de dicha concesión al Congreso Nacional, cuyas sesiones se iniciarán en el próximo mes de diciembre.

Personas entendidas y conocedoras de las condiciones propicias en que ha venido trabajando la Rosario se han encargado de demostrar las fabulosas ganancias que ha obtenido desde el año de 1881, de la escasa o ninguna utilidad que el Estado percibe de tal concesión, y quienes visitan San Juancito se habrán dado cuenta también de explotación inmisericorde de que secularmente han sido víctimas los centenares de obreros que venden su trabajo, sirviendo en las diferentes dependencias de la Mina, viéndose, de esta manera un porcentaje regular del proletariado hondureño, ometido a los látigos de la más negra ignorancia, a las enfermedades de las cuales la menos grave es la tuberculosis y a una de las más vergonzosas miserias que ojos humanos hayan podido ver, logrado con los métodos que el imperialismo acostumbrada en estos desventurados países de la América Hispana.

Ya en prensa esta edición de nuestra Revista, la Asociación Nacional de Cronistas resolvió tomar parte activa a fin de interesar a quienes corresponde cuidar de los destinos del país para que la prórroga de la concesión que solicitará la Rosario Mining Co. al Congreso Nacional en sus próximas sesiones, si aquella ha de otorgarse que sea para que el Estado logre las utilidades y ganancias que es de justicia y de derecho obtener para el desarrollo de la Economía Nacional y sobre todo que termine de una vez para siempre la vergonzante explotación de que tradicionalmente se ha venido haciendo objeto a los mineros de San Juancito. La ANC, fiel a su ideología antiimperialista y democrática, expresa mediante las presentes líneas su deseo de que el asunto se resuelva en una forma que mayores beneficios brinde a los intereses de la nación, y aprovecha esta oportunidad para enviar su mensaje de simpatía a los trabajadores del vecino mineral, cuya vida ha sido un continuo y lento agonizar bajo los tacones de acero de explotación y la injusticia.

ANTONIO H. CHON

Vende toda clase de viveres a los precios más bajos de la plaza
Fina atención y esmero

Hotel HOP-LEE

Frente al Parque Ramón Rosa en Progreso.
Servicio de comedor inmejorable.
Aseo y rapidez en todo.
Cuartos bien amueblados.
Cuando visite la ciudad de El Progreso hospédece en el HOTEL HOP-LEE

Ajif Handal

Tiene variado surtido de mercaderías de toda clase y sexos.
Provisiones baratas

Bazar Santa Rita de Bishará Gállas

Alerta público querido a comprar en esta tienda tiene un buen surtido para toda la gente

Gran Rifa de la Tabacalera Hondureña S. A.

del 17 de Diciembre de 1939

BILLETE N ^o -52,041	Premiado con L.1,000.00 Julián Caballero, La Lima
BILLETE N ^o - 7,575	Premiado con L.100.00 Filemna Fajardo, San Pedro Sula
BILLETE N ^o -31,859	Premiado con L.100.00 Simeón Yarelli, Comayagua
BILLETE N ^o -40,252	Premiada con L.100.00 Loreto Mazier, Tela
BILLETE N ^o -62,525	Premiado con L.100.00 (Nombre ignorado)
BILLETE N ^o - 83,065	Premiado con L.100.00 Sara Sanabria, Tela

Los premios menores de L. 100.00 pueden verse en la lista general que circulará profusamente

El Congreso Nacional y la reforma del Art. 202 constitucional

Tegucigalpa -SOCIAL- El soberano Congreso Nacional ha decretado la reforma del Artículo 202 de la constitución política en el sentido de prolongar hasta el año de 1949 el gobierno de Honduras presidido por el Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino y Gral. Abraham Williams Calderón respectivamente. Como este es un nuevo triunfo con que debe contar el pueblo hondureño no me apresuro a comunicárselo para que se sirva hacer el comentario público que merece como un paso de trascendencia mundial. Mis felicitaciones sinseras. -Alfredo Tabora S.

Tegucigalpa -SOCIAL- Fue aprobado por unanimidad en nuestro Congreso Nacional la reforma del Artículo 202 de nuestra constitución política; honorables representantes han portado a la altura de su deber ya que nuestro ilustre mandatario es orgullo de Honduras y que dicha reforma da lugar a la continuidad en el poder al patriota más grande de la época Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino. Viva Honduras libre -Amado P. nel

Panadería Central

DE LUCIO J. CHON Y HNO.
Fabricación del pan, repostería en general, pastelería y primera necesidad.
Precios más bajos de la plaza.

MARGARITA FERNANDEZ
MODISTA

A US ORDENES PARA TODO TRABAJO DE COSTURA

Dirección: Casa Familia Parchamé García

Pensión "Económica" Si viene usted en via de negocio, si usted va de tránsito, y si cree permanecer varios días en LIMA VIEJA, aquí le ofrece su propietario FLORIANO VARELA, buenos cuartos amplios y ventilados a precios económicos VISITELO

¡COMPRE SU BILLETE Y HAGASE RICO!

Su felicidad esta en la **25,000.00**
LOTERIA NACIONAL
Sorteo Extraordinario de Navidad

Si el billete que resulte favorecido con el premio mayor no fuere vendido en su totalidad, se distribuirá el premio, por partes iguales entre los 1,199 números que tengan la última cifra igual a la del premio mayor

Se estan agotando los Billetes donde PARANKI

BAZAR LOS MUCHACHOS

Paranki y Hno.

En este establecimiento encontrará Usted miles artículos con precios sumamente regalados. Vendidos hechos para damas, damitas y niños. Hay sabrosos POPSICLES de diferentes sabores.

Defiendase de la Sifilis, Granos Rebeldes, Uceras, con

DEPUROL

Empresa ALVAREZ

Transportes terrestres entre Potrerillos y Tegucigalpa. Servicio diario de pasajeros y carga en potentes y cómodas Baronesas

PRECIOS COMODOS

SEGURIDAD RAPIDEZ EFICIENCIA

Nuestro agente en San Pedro Sula y en los trenes del ferrocarril nacional, señor Afif Saybe le dará toda clase de informes

Viaje usted en la Empresa ALVAREZ

Nuestra Empresa no es la única:

pero es la mejor y más seria.

C. S. HALL

Comerciante en General.

Le proporcionará en su establecimiento comercial, todo cuanto pueda usted desear. Constantemente tiene renovación de mercaderías que realiza a los más bajos precios. Completo surtido de Telas finas para satisfacer el gusto más delicado.

VIVERES

renovados diariamente se venden al por mayor y menor.

Combata el Paludismo Tomando

PALU-SANA

Busque estos productos en todas las farmacias del país

Para la Tos, Ronquera, Catarro y afecciones de las Vías Respiratorias en General

Pulmo Sanol

COMODOS Y

DURABLES

Fábrica de Baules y Valijas
La Ceiba, Honduras C. A.

Para su placer y su salud

CHICLE WRIGLEY **Dulce 16**

Después de cada comida

de mimino costo, pero de gran beneficio

HOTEL BA'DERACH

EL MEJOR DE ESTA CIUDAD VISITELO UD. y se convencerá

TELA